

## La Intensa Sequía Provocará la Reducción de las Cosechas de Trigo y Maíz en Argentina

Por LUIS MARIA C.

BUENOS AIRES, 27 de octubre. (AFP)—La intensa sequía que afecta el área cerealera argentina puede disminuir dramáticamente los fines previstos para las cosechas de trigo y maíz de la presente campaña, con la consecuente merma de sus ingresos de divisas, admitieron sectores oficiales.

Funcionarios de la junta nacional de granos —ente estatal que regula el comercio en ese importante rubro productivo— coincidieron con representantes del sector privado en estimar que los rendimientos previstos para el trigo podrán bajar de 8 a 7 millones de toneladas si la excepcional sequía se mantiene sin variantes otra semana.

En las principales regiones trigueras del país —en especial Buenos Aires, Santa Fe y Córdoba— la falta de lluvias ha calcinado en los últimos días los trigos tempranos, con disminuciones previstas que oscilan entre el 25 al 70 por ciento según estimaciones de los medios productivos y financieros argentinos.

También la siembra de maíz se ha visto afectada seriamente debido a que los productores no han podido arar a causa del gran resquebrajamiento de los terrenos, lo que pone en duda la magnitud de la cosecha de ese grano que se esperaba fuera excepcional.

El ingrediente climático pone en entredicho la aspiración de los productores locales de mantener este año un ritmo exportador mayor que el de 1980 (cuando se exportaron más de 12 millones y medio de toneladas de cereales) y también la esperanza oficial de nivelar por esa vía la balanza comercial.

El stock actual de reservas de Argentina asciende a 5,217 millones de dólares, en tanto la deuda externa está calculada en unos 30,000 millones de la misma moneda.

Las perspectivas se hacen aún más sombrías si se toma en cuenta que los primeros ocho meses del año asistieron a un incremento extraordinario de las exportaciones, lo que podría obligar al Estado a importar cereales para hacer frente en los próximos meses a las necesidades del consumo interno.

El total acumulado de los embarques de granos en los primeros ocho meses alcanzó a 17,686 toneladas, volumen superior en un 88,9 por ciento a lo exportado en

igual lapso del año anterior.

Dicho incremento se debió principalmente a los altos volúmenes exportados de maíz, sorgo y soja (7,803,000 4,476,000 y 2,057,000 toneladas respectivamente), superiores en un 190,2, 299,6 y 13,6 por ciento por cada grano a los envíos del año precedente.

### CONSIDERABLES SEQUIAS

Tal presión exportadora —sumada al aumento del área sembrada con trigo, que alcanzó para este año a 6,910,000 hectáreas significando un 11,5 por ciento de incremento respecto de 1980— se suma a los efectos de la sequía para poner en duda la posibilidad de hacer frente al consumo interno en base a los actuales stocks, según medios agropecuarios.

De allí que la junta de granos piense en adquirir trigo en el exterior para hacer frente a futuras dificultades sin dejar de cumplir con las obligaciones ya contraídas con los compradores externos, especialmente con la Unión Soviética, que en 1980 absorbió el 60 por ciento de las ventas de cereales de Argentina.

Este año la URSS volverá por tercer año consecutivo a sufrir una de las peores cosechas de su historia, lo que hubiera significado un allciento para Argentina de no haberse interpuesto la persistente sequía actual.

Como contrapartida, Estados Unidos asistirá en 1981, según las previsiones, a la más grande cosecha de maíz de toda su historia, con cifras calculadas en 203 millones de toneladas, en tanto Australia y Canadá contarán con muy buenas cosechas de trigo y de cereales en general.

Pero Argentina, de mantenerse las condiciones climáticas, ahora imperantes, por espacio de otra semana o semana y media, verá seriamente reducida su capacidad exportadora y deberá, en el mejor de los casos, constreñirse a cumplir con sus compromisos externos sin aumentar sus ventas respecto del año último.

Al margen de ello podrá verse obligada en el futuro, según fuentes del sector, a adquirir en el exterior parte de los 5 millones de toneladas demandados por sus necesidades internas, lo que la llevaría (en un mercado que se prevé alcista) a pagar por el trigo de importación precios superiores a los que recibirá en concepto de sus propias ventas.

EL DÍA  
ARGENTINA VENDERÁ  
CARNE A IRAK

BUENOS AIRES.— Argentina se presentó a una licitación irakí destinada a lograr voluminosas adquisiciones de carne "por obvias razones de seguridad" y el presidente de la Junta Nacional de Carnes, Luis Garat, afirmó que los "países árabes son un buen mercado". Garat que regresó hoy de Irak donde apoyó gestiones de frigoríficos argentinos para la provisión de carnes vacunas y ovinas calificó de "importante" la licitación irakí destinada a la compra de 51 mil toneladas de carne vacuna y 16 mil de cordero".

UNO MAS UNO

## Premio póstumo a Max Aub por su humor negro

PARIS, 27 de octubre (EFE). El gran Premio Francés de Humor Negro 1981 fue otorgado hoy martes en esta capital, al escritor español Max Aub, en su vertiente literaria y a título póstumo, y al dibujante argentino *Quino* en su vertiente gráfica.

Max Aub nació en París en 1903 y falleció en México en 1972, y de sus 40 novelas escritas en español sólo se tradujeron cuatro al francés: *Las buenas intenciones*, *Josep Torres*, *Campalans*, *Últimas noticias de la guerra de España y Crimenes ejemplares*.

El Premio concedido al español Aub es el número 23 y lleva el nombre de Xavier Forneret, un humorista admirado por el surrealista francés André Breton.

En cuanto al dibujante argentino *Quino*, seudónimo muy conocido que corresponde a Joaquín Salvador Lavado, logró el gran premio de humor negro *Grandville* por su álbum *A la mesa*, que se ha publicado recientemente en París.

El premio otorgado a *Quino*, que tiene 49 años de edad, es el número 25 y está dedicado al caricaturista francés *Grandville*.